



山紫水明の  
美をもつてな  
る山形市東沢  
の唐松觀音は、  
藏王連峯にそ  
の源を発する  
馬見ヶ崎川の  
上流北岸に寄  
り、正に青松  
白砂のなか、  
聳え立つ岩壁  
の中腹に鎮座  
し、古来靈験  
あらたなるみ  
ほとけ、地方  
してあまりに  
屈指の名勝と

### 最上三十三觀音第五番

## 唐松の觀音堂



も有名な靈場であります。

その發祥をたずね奉れば、

遠く平安の代に京都一條殿の  
美女豊丸姫が、清水觀音の靈  
夢により、比の地に住む藤原  
藤太（炭燒藤太とも俗称）と  
いう長者をたずねて夫婦の契  
りを結んだが、比の夫婦がか  
ねて信仰した守護仏、弘法大  
師の御作といわれる聖觀音の

像を当地の旧跡としてすでに

信仰の靈窟であつた唐松山に  
安置したのに始まると伝えら  
れております。

正史をひもとけば、醍醐天  
皇の延喜五年に制定された延  
喜式（第二十八兵部省、諸國  
駅伝馬の項によると、天下の  
官道は比の笹谷峠を通り、京  
都とわが郷土を往来する人  
馬はつとにこの地に到ったこ  
とを知るものであります。

それを証するかのように比  
東沢の地には吉野と関係あ  
る山形市東沢の唐松觀音は、  
藏王連峯にそ  
の源を発する  
馬見ヶ崎川の  
上流北岸に寄  
り、正に青松  
白砂のなか、  
聳え立つ岩壁  
の中腹に鎮座  
し、古來靈験  
あらたなるみ  
ほとけ、地方  
してあまりに  
屈指の名勝と

一発行所  
県理容組合  
山環境衛生同業組合  
山形市相生町8/51  
郵便番号990  
電話220-0217番代  
振替貯金口座山形1366  
発行者富権富太郎  
編集者坂保菊治  
購読料1部10円 毎月1回発行

る藏王権現（宝沢）嵯峨と関  
係ある清涼寺式釈迦如来（釈  
迦堂）がまつられております。  
それと共に京のみやこの豊  
丸姫、それと契つた藤原藤太、  
そしてまた其の子の金売吉次  
信高がわが東北と京都を往来  
したことは余りにも有名な伝  
承であります。

このように京文化の将来さ  
れた比の地に、清水觀音（京  
都東山）を思わせる奇勝優雅  
な觀音堂が速早く建立された  
こともまた至極当然と思われ  
るものであります。

然もその靈験は世上にあま  
ねく、はやくも室町時代に成  
立した、最上三十三觀音順札  
では第五番札所となり、その  
御詠歌は西国岩間寺（十二  
番）のそれを祖形とし、参詣  
の善男善女の唱和する音声は  
岩松にこだまし、また清流に  
融合してこよなき美しさを呈  
しております。

水上は いづくなるらん  
唐松の 風に音ある 山川のみづ  
山形支部 有海 勉

## 宮城県岩沼支部『名取シザーズ』と

### 野球親善試合行われる

秋晴れの九月二十一日、二  
十二日の両日、宮城県岩沼支  
部名取連絡所野球チーム『名

取シザーズ』を迎へ、寒河江、  
米沢、天童チームと親善試合  
が行われました。

二十一日午前九時天童体育  
センター・グラウンドで県野球連  
盟から佐藤保雄氏、松田貞雄  
氏の歓迎のあいさつがあり、  
名取対寒河江の対戦、和気合  
のうちに試合が進行、名取

シザーズは小畠耕一監督の指  
揮のもと部員十五名、はつら  
つとした気持の良い試合運び、  
寒河江もチームワークよろし  
く頑張りましたが結果は名取  
が勝ちました。

宮城県の組合は大きく分け、  
仙南、中央、仙北になつてお  
り名取は仙南地区、その下に  
支部があり連絡所という構成  
だそうです。

今回は名取連絡所長の丹野  
男氏も見えました。所長さ

人の話によりますと、青年部には野球、ソフト、ボーリング、サイクリング等たくさんあります。婦人部も生花、民謡料理等のサークルがあります。休日はとても、にぎやかだそうです。

野球チームは宮城県全体では三十余チームがあり、名取チームは結成五年目、ユニホームは長井チームとアンダーシャツの色が違うだけでそつくりでした。

青年部、婦人部が出来て何よりの収穫は親睦と共に組合員の心の触れ合いが大切な事を一人一人が知った事だと丹野所長さんは眼を細めておられました。

第二試合は名取チーム対天童チーム、第一試合とちょっと様子が変り投手戦となりましたが両チーム共負打ぎみ、一对一のまゝ時間切れ引き分け寸前天童は相手チームの情により一点をあげ辛勝しましたが、名取は試合を楽しく、面白くしてくれた事を天童チームの部員何人が知っていたことやら……

試合終了は午後一時、遅い昼食をとり名取チームは天童

の部があり、婦人部も生花、民謡料理等のサークルがあります。休日はとても、にぎやかだそうです。

野球チームは宮城県全体では三十余チームがあり、名取チームは結成五年目、ユニホームは長井チームとアンダーシャツの色が違うだけでそつくりでした。

青年部、婦人部が出来て何よりの収穫は親睦と共に組合員の心の触れ合いが大切な事を一人一人が知った事だと丹野所長さんは眼を細めておられました。

第二試合は名取チーム対天童チーム、第一試合とちょっと様子が変り投手戦となりましたが両チーム共負打ぎみ、一对一のまゝ時間切れ引き分け寸前天童は相手チームの情により一点をあげ辛勝しましたが、名取は試合を楽しく、面白くしてくれた事を天童チームの部員何人が知っていたことやら……

試合終了は午後一時、遅い昼食をとり名取チームは天童

郊外にある観光果樹園でぶどう狩りを楽しみ、天童温泉へ河江球場に移り名取チーム対一泊翌二十二日は会場を寒米沢チームの対戦、親善試合にふさわしくシーソーゲームとなり結果は六対五名取チームに軍配が上りました。

両チーム共、チーム名が『ザーズ』理容師ならではの組合合わせではありませんか？二日間の三試合、勝負は時の運ですが、それ／＼のチームに特徴と個性があり大変樂しいものでした。

最後に、お互いこれを機会に野球だけでなく多方面で交歓会などを開き、親睦を深めようと固い握手と共に意義ある休日でした。

名取シザーズの皆さん、楽しげとさわやかさをいただきどうもありがとうございました。



天童マントルズ  
マネジャー 伊藤政一

## サロン・ヘアー実践教室

主催 山形県理容M.T.A

この教室は、お店にてすぐ役立つ、各講師の特性をそのまま伝授いたします。貴方のお店のオリジナルヘアを又ふやしましょう。

- 〈講師陣〉 永田正夫 吉田靖弘 吉田禪男 鈴木保行 板垣周三 その他多数
- 〈内 容〉 ニューフォーマル、ファッショナヘア、ファッショニアイロン  
ニューヘア-81「マインド」 その他
- 〈開 講〉 S56.1月12日(月)～6月1日(月) 毎月1回計6回
- 〈時 間〉 AM 9:45～PM 3:00
- 〈場 所〉 山理校実習室
- 〈受講資格〉 中央校大学科(師範科)修了者とする
- 〈受講料〉 ¥23,000(申し込み時納金)
- 〈申し込み方法〉 〒、住所、氏名、捺印、生年月日、店名、電話番号を名記の上、  
¥23,000を添えて下記の住所まで申し込み下さい。申し込み書が  
着きしだい、受講券(チケット)をお送りいたします。
- 〈申し込み先〉 〒990-23 山形市藏王半郷300の8 志鎌伝郎まで

☎ (0236) 88-6630

尚、定員にて〆切らせていただきます。

楯岡支部婦人部の

## 結成大会について

樋岡支部婦人部が創設発会されました。

昭和五十五年十月六日午前  
十時、朝方より小雨がぱらつき、心配されました。がどうやら降らず照らずの、涼しい初秋のさわやかな気分でコンバインやバインダーのひびきを聞きながら会場の村山市民会館へ急ぎました。



婦人部員中八十五%が、近い間に実施され、連休を充分に活用して、婦人部設立の、諸事業を通じて、活躍と發展を心から祈り期待しますと結ばれ、続いて橋岡支部婦人の部長管井美子さんが紹介され、つゝまれ、やかな挨拶の中にも力強く、山口支部長さるんの県組織部長としての豊かな知識と経験を通して、心のこもるアドバイスのお蔭で、このよ立発会式を舉ることが出来ました。ほん

とうにありがとうございます。部員の皆さんと共に厚く御礼申し上げます。これからも市や商工会の御支援と支部長さん始め各役員の方々の御指導と又生れたばかりの私たち婦人部の役員を、婦人部員の皆さん一人一人が正しい理解と御協力を心からお願いします。

今日この創立発会の美事な花に、がつちりスクラムを組んで、部員相互の親睦と教養を高め、豊かな実りを目標にして、規約にあります目的達成のため、諸事業の逐行にがんばりますことを誓いましょうと所信を訴えました。

次に事務局部長細谷美恵子さんから、役員の紹介、樋岡支部婦人部長村山市管井美子さん、總務部長東根市植松稻子さん、それから今日の総合司会をつとめる事務局部長の村山市細谷美恵子です。経理部長大石田町宮田喜久子さん企画部長尾花沢市沼沢孝子さん、統いて各地区班長、副班長さんが紹介されまして、承認議決され、統いて来賓の祝辞は、それぞれに、ヘヤーフィッシュショーン界の目まぐるしい

ばかりの、多種多様な嗜好に  
答えていくためのヘヤーデザ  
イナーとしての技術研修や經  
営ゼミナー等の開催に当つて  
は出来る限りの協力は惜まな  
いと、はげましの言葉を頂き、  
議事に入る。神町芳賀キウさ  
んが議長に選出され、規約並  
に会費審議の件を提案。細谷  
事務局部長が朗読し、山口支  
部長から補促案件として、婦  
人部總会の持ち方について色  
色の面で 支部總会に準用同  
時開催を提案、審議の結果規  
約、会費の件と共に、万場一  
致拍手をもって承認議決、宮  
田經理部長から発会までの經  
理關係の経過を明快に報告が  
あり、これを承認、其の他の  
件の提案質問もありませんの  
で、管井部長さんから、村山  
地区では十月二十七日、市の  
福祉バスの協力ををお願いして、  
市内の施設めぐりを企画して  
居りますから多数部員の皆さ  
んの御参加をお願いしますと  
報告があり、これで議事終了、  
沼沢企画部長の閉会の辞、引  
続いてこん親会にうつり、高  
木商工会長さんの音頭で婦人  
部の發会を祝し、今後の發展  
と部員のみなさんの健康を祈

急して、乾杯!! 祝宴に入る  
と共に、各班代表のベストメ  
ンバーが、植松總務部長の輕  
妙洒脱、ユーモラスで素的な  
司会で紹介、フロアーアシヨウ  
の開幕となる、楯岡班コーラ  
ス北国の春、東根班菅野さん  
の無踊さんさ時雨、大石田班  
宮田さんの詩吟、神崎班斎藤  
さんの花街の母と続く。こゝ  
で司会者の一段と張りのある  
声が、来賓高木会長さんは北  
見恭子後援会長であり、彼女  
のオリジナル新曲、「女のさ  
いはて」をお送りしますと紹  
介、容姿、歌声ともにダイナ  
ミックな歌唱力は会場を圧倒  
大喝采の中で、高木会長は山  
口支部長さんの組合行政の健  
全運営に対する、タフな情熱  
と根性の秘密は、このような  
若い女性会員の、溢るるばか  
りのエネルギーが若さの支え  
と、なつているのがわかつた  
よ。山口さんは幸せだなー、  
この言葉にエキサイトした婦  
人部員のはずんだ歌声は続く、  
ナツメロ妻恋道中、おまえに  
ほれた、酒田荷方節、無踊お  
いとこ、コーラス四季の唄等  
こゝで組合代表のゴトゥアン  
サンブルの出演が紹介、民謡

尺八、ハーモニカと多彩な芸能に舌を巻いていたら、植松司会者のトップモードの、袖が花やかにひらめいたと思うトタンに声が飛ぶ。いいよ当フロア一ショードの後半を飾るふさわしい各班トップクラスの歌と踊りをお楽しみ下さい。先づ神崎班鹿野千恵子さんのだから今夜は、東根班鈴木いわ子さんの無踊上杉節橋岡班管井会長の無踊大黒舞は、いづれおとらぬプロ級の歌であり又踊であります。風邪でのどが不調ですがと前置きして、植松司会者の十三夜、後追三味線はさすがに力ある庄巻は橋岡班總出演の村山ラオケ県大会決勝出場のベテランの貫録充分とのさやきが耳に入る。やがて最後を飾る山口会長は、数時間の間息も踊り終れば惜しみない拍手と歓声とどよめきの続く中で、山口会長は、数時間の間息もつかせず会場を沸かしたエネルギーをこのパワーに圧倒されました。これでは支部長死ぬまでやめられないと思わず冗談が飛び出し、どうかこのエネルギーをこのパワーを、明日からのお仕事に、

支部や婦人部の運営に思って、切ってぶつけて下さいと叫んで居る会長のパワーに対しても、拍手の感度メーターもグーンと挙がった所で、意義深い橋岡支部婦人部の創立発会式は和氣みなぎる中で、幕が降りました。

理容會館

建設現場を見る

藤島支部事業であるレクレー  
ション旅行を去る九月二十一  
日、二十二日の連休を利用して  
て藤島を七時に発ち、藏王ト  
コーラインを通って頂上に立  
ち、お釜を見ました。雲の切  
間にかすかな湖面を眺めて山  
を下り、温泉で一泊。翌日は  
亀岡文珠様を参拝し、川西ダ